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Ознакомительный фрагмент  

Пример выполнения тестов 

 

Тест 1. Укажите сочетания слов, в которых на месте всех пропусков 

пишется буква и: 

1) вспоминать о Мари…; 

2) говорить об отрасл…, 

3) идти по алле…; 

4) писать Софь…; 

5) разместиться на побережь… . 

 

Буква и пишется в слове Марии в словосочетании вспоминать о Марии, так 

как имена существительные, оканчивающиеся на  -ия, в форме предложного 

падежа имеют окончание  -и. В слове отрасли в словосочетании  говорить об 

отрасли пишется окончание -и, так как имена существительные третьего 

склонения в форме предложного падежа тоже оканчиваются на -и. В сочетании 

идти по аллее  существительное оканчивается на -е, потому что у 

существительных первого склонения на -а(-я) в форме дательного падежа 

пишется окончание  -е. В слове Софье в четвёртом словосочетании на конце 

пишется -е, так как существительные, оканчивающиеся на -ья, в форме дательного 

падежа имеют окончание -е (нельзя путать со словами, оканчивающимися на  -ия, 

в которых  в форме дательного падежа на конце будет писаться буква и (ср.: 

писать Софии). В словосочетании разместиться на побережье в слове 

побережье на конце пишем е, так как у существительных среднего рода, 

оканчивающихся на -ье, в предложном падеже единственного числа пишется на 

конце е. 

Ответ: 1, 2. 

 

Тест 2. Укажите слова и сочетания слов, в которых на месте всех 

пропусков пишется буква а: 

1) избищ…; 

2) огромный носищ…; 

3) долюшк…; 

4) ветхий заборишк…; 

5) воробьишк…. 
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Буква а пишется в окончаниях слов избища, долюшка, так как это имена 

существительные женского рода. Также буква а пишется в слове  воробьишка, так 

как у существительных мужского рода с суффиксами -ушк-, -юшк-, -ишк-, -ышк- 

пишется окончание а, если они обозначают одушевлённые предметы. В слове 

заборшико в окончании пишется буква  о, потому что у неодушевлённых 

существительных мужского рода с суффиксами  -ушк-, -юшк-, -ишк-, -ышк-, а 

также у существительных среднего рода в окончании пишется буква о. В слове 

носище на конце пишется буква е, поскольку у существительных мужского и 

среднего рода с суффиксом -ищ в форме именительного падежа единственного 

числа  в окончании пишется буква е. 

Ответ: 1, 3, 5. 

 

Тест 3. Укажите сочетания слов, в которых допущены ошибки: 

1) находиться за Киевом; 

2) разговаривать с Сергеем Борисовым; 

3) потерпеть поражение под Борисовым; 

4) восхищаться Чарли Чаплиным; 

5) создать совместное предприятие с Андреем Птицыным. 

 

Ошибка допущена в словосочетании потерпеть поражение под Борисовом: в 

названиях населенных пунктов, оканчивающихся на -ов, -ев, -ин, -ын и др., в 

форме творительного падежа пишется окончание -ом. Также допущена ошибка в 

четвёртом словосочетании: следует писать восхищаться Чарли Чаплином, так как 

в иноязычных  фамилиях на -ов, -ин на конце пишется  -ом, что является 

исключением. 

Ответ: 3, 4. 
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